

10 Jahre ausgezeichnete Innovationen

Ein Jubiläum hinter und eines vor sich hat der IVS Innovationspreis der Schaffhauser Platzbanken.

Das 10-Jahres-Jubiläum wurde diesen Sommer gefeiert; die zehnte Verleihung folgt 2021. Damit ist es an der Zeit, diese Auszeichnung genauer vorzustellen. Von NINA TOSI



NINA TOSI
IVS-Präsidentin und
Vertreterin der Schaffhauser
Platzbanken

Innovationen sind neue Ideen, welche einer Nachfrage entsprechen oder ein Problem lösen. Doch so neu sind Innovationen eigentlich gar nicht. Denn der Weg von der ersten Idee zur erfolgreichen Innovation ist lange. Bevor ein Unternehmen mit einem neuen Produkt, einer attraktiven Dienstleistung oder einem verbesserten Verfahren glänzen kann, durchläuft es einen meist langwierigen und kostenintensiven Innovationsprozess. Und nicht selten endet dieser Weg auf halber Strecke und aus der guten Idee wird nichts.

Doch ist der Prozess geglückt, darf man mit Stolz eine Innovation präsentieren und in den folgenden Jahren beobachten, wie andere Firmen die eigene Innovation aufnehmen und weiter vorantreiben. Mit den IVS Innovationspreis der Schaffhauser Platzbanken will die IVS den Mut und das Durchhaltevermögen, welche hinter erfolgreichen Innovationen stecken, belohnen.

IVS und Platzbanken: Partner der ersten Stunde

Auf Initiative der IVS verlieh eine Projektgruppe unter der Leitung von Herrmann Sieber den Preis erstmals im Jahr 2009. Von Beginn an war es das erklärte Ziel, Innovationen, welche in neue Produkte, Dienstleistungen oder Verfahren umgesetzt werden konnten, zu honorieren. Damit wird die äusserst zeit- und auch kostenintensive Entwicklung betont und wertgeschätzt. Seit 2009 steht der Innovationspreis unter der Schirmherrschaft der Schaffhauser Platzbanken. Diese bestehen aus

den Banken SHKB, UBS, CS, RB, Cler, Migros, Vontobel, Clientis und Ersparniskasse. Sie alle haben dem Preis die Treue gehalten und dafür gesorgt, dass eine neue Tradition in der Schaffhauser Wirtschaftswelt Einzug gefunden hat.

Optimiertes Konzept

2015 wurde das ITS Industrie- und Technozentrum Schaffhausen mit der Durchführung der Preisverleihung beauftragt. Seither wird der Preis nicht mehr alljährlich, sondern im Zwei-Jahres-Rhythmus vergeben. Dies ermöglichte eine Erhöhung der Preisgelder und damit eine Aufwertung der Preisverleihung.

So wird 2020 der nächste IVS Innovationspreis der Schaffhauser Platzbanken ausgeschrieben und 2021 verliehen. Eine Arbeitsgruppe beginnt mit der Vorselektion der eingegangenen Bewerbungen und prüft diese auf ihre Vollständigkeit, Korrektheit und Erfüllung der Aufnahmebedingungen. In einem zweiten Schritt werden die echten Innovationen von einer hochkarätigen Jury bestehend aus Prof. Dr. Christian Marx, Regierungsrat Ernst Landolt, Dr. Nathalie Zumstein und Prof. Dr. Magnus Kristiansen auf Herz und Nieren geprüft. Die Jury definiert abschliessend die drei Siegerprojekte. Wir freuen uns darauf, auch 2020 wieder viele spannende Bewerbungen der Firmen aus der Region Schaffhausen entgegen zu nehmen und 2021 gemeinsam die 10. Durchführung des IVS Innovationspreises der Schaffhauser Platzbanken zu feiern.

IVS Industrie- & Wirtschafts-Vereinigung Schaffhausen
Die Wirtschaftskammer der Region
www.ivs.ch

